

## Die Humboldts informieren I Dezember 2023

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Freunde des Gebrüder-Humboldt-Gymnasiums der Stadt Lage, liebe Kolleginnen und Kollegen,

einige Informationen möchte ich Ihnen heute mitteilen.

Obwohl der aktuelle Krankenstand einen ganz anderen Eindruck vermittelt, so hat sich die Personalsituation insgesamt entspannt. Zwar hat Frau Wirges uns verlassen, da sie erfreulicherweise eine feste Stelle an einem anderen Gymnasium antreten konnte, doch hat sich Herr Krügermeyer-Kalthoff bereit erklärt, die entsprechenden Klassen zu übernehmen. Frau Leweke unterstützt uns im Fach Religion. Im Referendariat hat sie bereits Mehrarbeit geleistet und ist uns nach dem Examen treu geblieben.

Viel ist geschehen seit den Sommerferien.

### **Hinaus in die Welt**

Nach den Sommerferien standen die Kursfahrten der Q2 nach Stuttgart und Berlin an; die Erdkunde-Kurse der 10. Klassen haben eine Exkursion nach Oberhausen zur Ausstellung „Das zerbrechliche Paradies“ (eine Ausstellung zu den Folgen des Klimawandels) unternommen; die Lateiner des 8. Jahrgangs wandelten auf den Spuren der Römer in Xanten und die 10. Klassen durften zur Einstimmung auf die Weihnachtszeit ein englisches Theaterstück in Paderborn genießen. Immer kamen die Schülerinnen und Schüler mit wichtigen, neuen Eindrücken zurück. Allen Kolleginnen und Kollegen - Frau Kampa, Frau Graichen, Frau Hartmetz, Frau Jasper, Frau Rüter, Frau Schniedermann, Frau Stranghöner, Frau Voss, Herr Bilstein, Herr Brinkmann, Herr Ciecior, Herr Hitzing, Herr Horstmann, Herr Kreyenhagen, Herr Robert und Herr Schmidt - sei für die Organisation und Begleitung der Maßnahmen herzlich gedankt.

### **Theater, Sport, Musik, Literatur**

Auch in diesem Bereich hat sich einiges ereignet. Nach mehrmaligen Anläufen konnte endlich das Theaterstück „Die zwölf Geschworenen“ aufgeführt werden und die Schauspielerinnen und Schauspieler konnten vor zweimal gut gefüllter Aula mit ihrem Talent überzeugen. Herrn Robert für seine Geduld und Beharrlichkeit ein dickes Dankeschön.

Herrn Bilstein und seinen Jungs der Wettkampfklasse I dürfen wir zu einem hervorragenden 3. Platz bei den Kreismeisterschaften im Fußball gratulieren. Schön auch, dass zwei unserer ukrainischen Schüler dabei waren.

Nach anstrengenden Proben Tagen in Detmold durften wir kürzlich die beiden Weihnachtskonzerte der Chöre und Percussion-AG miterleben. Alle beteiligten Musiker und Musikerinnen und Besucher in der schönen, aber leider viel zu kleinen Kirche der evangelisch-lutherischen Gemeinde bereiteten Frau Althöfer-Lübke einen würdigen Rahmen für das letzte Konzert unter Ihrer Federführung. Auch von mir an dieser Stelle nochmals ein riesiger Dank für die seit etwa 20 Jahren in diesem Bereich geleistete, engagierte Arbeit.

Aus dem diesjährigen Vorlesewettbewerb der 6. Klassen ging Joana Rott (6a) als verdiente Siegerin hervor und wird uns im nächsten Jahr auf regionaler Ebene in Detmold vertreten. Herzlichen Glückwunsch.

### **Engagiert in und für unsere Gesellschaft**

Auch hier gibt es einiges zu berichten. Die durchgeführte Potentialanalyse im 8. Jahrgang ist ein Baustein, um unsere Schülerinnen und Schüler für den Übergang in die weitere Ausbildung oder ein Studium vorzubereiten. Ein Dank an Frau Hartmetz und Herrn Hitzing für die Organisation.

Den eigenen Standpunkt zu vertreten, erprobten unsere Schülerinnen und Schüler im Rahmen von Jugend debattiert zunächst in den Klassenentscheiden der Jahrgänge 8-Q2 und dann im Schulentscheid am 20.12.2023. Dem ganzen Team um Herrn Hitzing sei für die Organisation und Durchführung gedankt.

Bei der diesjährigen Aktion „RADieschen“ der Stadt Lage hat unsere Schulgemeinde etwa 150,-€ erradelt. Für die Schule war Herr Bilstein Ansprechpartner. Das Geld wurde für die Herrichtung und Ausstattung eines Sportplatzes in Kenia zur Nutzung durch die örtliche Schule und die Gemeinde gespendet. Der Kontakt kam durch eine ehemalige Schülerin zu Stande.

Die Religionsfachschaft unter der Federführung von Herrn Janyska hat wieder den bei Schülerinnen und Schülern beliebten Adventskalender vorbereitet sowie die Teilnahme an der Aktion „Weihnachten im Schuhkarton“ organisiert und zeigt damit, dass ein Engagement für den Nächsten in der Gesellschaft möglich ist.

Engagiert war auch unser Schulträger. Mit Blick auf die Folgen des Klimawandels, aber auch als Präventionsmaßnahme, hat die Stadt auf dem Gelände des Schulzentrums mehrere hundert Quadratmeter Fläche entsiegelt, Beete angelegt und 13 neue Bäume gepflanzt.

Zudem freuen wir uns seit den Sommerferien über ein funktionierendes wlan-Netz.

### **Dank und Ausblick**

Ich möchte mich hier auch ausdrücklich bei allen in diesem Info-Brief nicht genannten Kolleginnen und Kollegen bedanken, die an unterschiedlichsten Stellen geholfen haben und eingesprungen sind, wenn Kolleginnen und Kollegen als Reise-, Chor-, Debattenleitung ... zu vertreten waren.

Ganz persönlich möchte ich mich für die vielfache und vielfältige Unterstützung aus dem Kollegen-, Schüler-, und Elternkreis bedanken, die gezeigt hat, dass wir alle gemeinsam für unser Gymnasium arbeiten wollen. So wird sich der Erfolg des gelungenen Tages der offenen Tür (ein Dank an Herrn Rott und seine Mitstreiter) hoffentlich auch in den Anmeldezahlen niederschlagen.

Im Januar erwarten wir nun unsere Austauschschülerinnen und –schüler aus Peru. Der Austausch, betreut von Herrn Brinkmann, kann nach der Coronaunterbrechung nun endlich wieder aufgenommen werden.

Euch, liebe Schülerinnen und Schüler, und Ihnen, liebe Eltern, Kolleginnen und Kollegen, wünsche ich nun eine ruhige, erholsame Weihnachtszeit, Feiern im Kreis der Familie und Freunde - wahrscheinlich in einem etwas kleineren Rahmen als bei unserem großartigen Halloweenball (Dank an die SV, Frau Kampa und Herrn Robert!), und einen friedvollen Übergang in das Jahr 2024.



Stellvertretender Schulleiter

Apropos: Schon einmal unseren Podcast „Let’s Talk Humboldt“ gehört? Eine tolle Idee der SV und professionell umgesetzt von Marie Imberg und Max Costa. Auch hierfür ein herzliches Dankeschön.

**Termine:**

21.12.2023 – 5.1.2024	Weihnachtsferien
26.1.2024	Zeugnisausgabe (Schluss um 10:15)
29./30.1.2024	Bewegliche Ferientage
31.1.2024	Schulinterne Lehrerfortbildung (Studientag für die Schülerinnen und Schüler)
6.2.2024	Kollegiumsausflug (Schluss nach der 4. Std.)
22.2.2024	Ideenrunde
29.2.2024	Daltonrat
4.3. – 8.3.2024	Norderneyfahrt (Jg. 6)
11.3. – 18.3.2024	St. Johannfahrt (Jg. 8)